



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Un nuevo tema se suma a la complicada agenda con la que tiene que lidiar la presidenta Claudia Sheinbaum; la iniciativa para crear un registro nacional de usuarios de telefonía móvil acaba de ser mandada a la congeladora para revisarla. Se trata de otra iniciativa de la Presidencia que sufre modificaciones en el Congreso, como sucedió con la de nepotismo electoral, o que es detenida, como fue el caso de la reforma a la Ley del ISSSTE.

En este tema, las críticas por la posibilidad de que se convierta en un instrumento para que el gobierno tenga acceso sin orden judicial a cualquier dato de la población y el argumento de que servirá para combatir delitos como la extorsión, ha generado una serie de observaciones acerca de que tan cierto es este tema.

Recordemos que en dos ocasiones anteriores esta iniciativa fracasó, una de ellas ante la Suprema Corte.

Ahora, parece que por primera vez en lo que llevamos de la actual legislatura, Morena escuchará a la oposición y las observaciones del PAN y del PT se traducirán en modificaciones a la iniciativa para garantizar el voto de las bancadas mencionadas.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena, confirmó que están considerando las propuestas del PAN y del PT; el coordinador de los legisladores blanquiazules, Elías Lixa, señaló que el objetivo es agregar una modificación al dictamen que ponga límites en el acceso al registro de los usuarios de telefonía, pues existe el temor de que dicho registro nacio-

nal se podría utilizar para espiar a los ciudadanos.

Llama la atención las palabras de Monreal de que posponer la votación de esta iniciativa que incluye la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública y la Ley del Sistema Nacional de Investigación e Inteligencia es para "lograr la aprobación mayoritaria".

Así, dejamos atrás la época las iniciativas iban al Congreso con la consigna de que no había que quitarles "ni una coma".

Es de las diferencias de estilo en la Presidencia, pues -al menos- son tres iniciativas de la presidenta Sheinbaum que pasan por el Congreso y son modificadas o tienen que ser retiradas por protestas se ciertos sectores, como fue el caso de la Ley del ISSSTE.

APUNTES ELECTORALES

Ricardo Monreal tuvo que salir ante medios a negar las versiones de que hubo un acuerdo con el PRI para que este partido votara para desechar la solicitud de desafuero en contra de Cuauhtémoc Blanco, como moneda de cambio para el caso del Alejandro Moreno.

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, se metió en un debate innecesario para tratar de justificar el costo de boleto de avión para Europa, al presentar un cheque fechado el 25 de marzo.

En Estados Unidos, el juicio contra Rafael Caro Quintero empieza a mostrar que la fiscalía buscará obtener la sentencia de pena de muerte; por lo pronto, el juez ordenó reforzar la defensa del líder del narco mexicano.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras
 • en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto Gobierno de México